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SUMARIO: Reapertura y ampliación de dos frigorífi -
cos con fi nanciamiento del Nuevo Banco del Chaco, 
provincia del Chaco. Expresión de beneplácito. 
Morante. (3.576-D.-2009.)

Dictamen de comisión

Honorable Cámara:

La Comisión de Industria ha considerado el proyecto 
de resolución del señor diputado Morante, por el que 
se expresa beneplácito por la reapertura del frigorífi co 
FrigoChaco y de la ampliación del frigorífi co Toba; y, 
por las razones expuestas en el informe que se acom-
paña y las que dará el miembro informante, aconseja 
la aprobación del siguiente

Proyecto de resolución

La Cámara de Diputados de la Nación
RESUELVE:

Expresar su beneplácito por la reapertura y 
ampliación, respectivamente, de dos estableci-
mientos frigoríficos, con financiamiento otorgado 
por el Nuevo Banco del Chaco, en la provincia del 
Chaco.

Sala de la comisión, 4 de noviembre de 2009.

Miguel Dovena. – Patricia Bullrich. – 
Héctor E. Del Campillo. – Susana E. 
Díaz. – Marcelo E. Amenta. – Nora E. 
Bedano. – Luis F. Cigogna. - Alfredo C. 
Dato. – María T. García. – Juan C. Gioja. 
–  Heriberto Martínez Oddone. – Julián M. 
Obiglio. – Carlos A. Raimundi. – Evaristo 
A. Rodríguez. – Silvia E. Sapag. – Carlos 
D. Snopek. – Carlos Urlich.

INFORME

Honorable Cámara:

La Comisión de Industria al considerar el proyecto 
de resolución del señor diputado Morante, cree inne-
cesario abundar en mayores detalles que los expuestos 
en los fundamentos por lo que los hace suyos y así lo 
expresa.

Dante Dovena.

FUNDAMENTOS
Señor presidente:

I. La creación de puestos de trabajo genuinos con 
respaldo provincial
El 17 de julio de 2009, representantes de la fi rma 

Friar se reunieron con el gobernador de la provincia del 
Chaco, Jorge Capitanich, para avanzar en las tratativas 
por un convenio de colaboración con el frigorífi co Toba 
con el que se generarán más de 250 puestos de trabajo 
genuino. Se trata de la reapertura del frigorífi co Frigo-
Chaco luego de 10 años de permanecer cerrado y de la 
ampliación del frigorífi co Toba a través de la duplica-
ción de su capacidad de faena de 350 a 700 cabezas.

La inversión se llevará a cabo con un crédito de 5 
millones de pesos que se otorgará paulatinamente a 
través del Nuevo Banco del Chaco. “El gobierno ges-
tionará el crédito que permitirá ampliar la capacidad 
de las instalaciones de ambas plantas y poder, luego de 
tantos años, abrir el frigorífi co FrigoChaco”, expresó el 
gerente general de Friar, Gerardo Ramseyer.

Por su parte, la fi rma se comprometió a hacerse 
cargo de la logística comercial, relaciones de comercio 
exterior, así como de la capacitación del personal que 
se incorporará. El proyecto se pondrá en marcha en no 
más de 45 días, para lo cual se emplearán 100 nuevas 
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Sobre la planta de FrigoChaco, explicó que se re-
abrirá después de diez años de haber estado cerrada, y 
que en el lugar se comenzará con el proceso de quitar 
la carne del hueso y el envasado. Se estima que unas 
100 personas participarán, en una primera etapa, de la 
reactivación.

“Se reactivará la playa de faena, hay que sincroni-
zarla, ajustar los detalles de la producción, para luego 
en un plazo no mayor a los cuatro meses sumar 200 
puestos de trabajo más”, estimó.

III. Cuota Hilton: optimismo con el nuevo escenario

El titular del frigorífi co Toba también se refi rió al 
anuncio de la presidenta, Cristina Fernández de Kir-
chner, sobre un nuevo esquema de reparto de la Cuota 
Hilton. En ese sentido, recordó que se fi jaron nuevos 
parámetros que se tienen en cuenta para la distribución 
de la cuota.

“Se toman distintos parámetros en relación a las 
resoluciones anteriores. Hoy se tiene en cuenta la can-
tidad de carnes que se mandó al mercado interno, que 
en su momento establecía un mínimo de 75 por ciento, 
y ahora está en 65 por ciento”, indicó.

“Además se tendrán en cuenta el estado de la 
planta, las habilitaciones internacionales que tenga; 
lo que se exportó por fuera de la Cuota Hilton, la 
cantidad de empleados y el cumplimiento fi scal”, 
detalló.

“Otro de los nuevos parámetros es la territoria-
lidad, que es importante para el Chaco, ya que se 
trata de la cantidad de hacienda (total de hacienda 
o la cantidad de novillos pesados para exportación) 
que tenga cada provincia. Se distribuirá un cupo. 
Esto no es para una planta, sino para la provincia”, 
explicó.

Recordó que otro de los cambios es el que estable-
ce que el organismo encargado de la distribución de 
la Cuota Hilton será la Ofi cina Nacional de Control 
Comercial Agropecuario (ONCCA), asumiendo así 
una tarea que estaba en manos de la Secretaría de 
Agricultura de la Nación.

“La ONCCA tiene un control permanente jun-
to con la Secretaría de Comercio Interior, pero 
cuando se cumplen las obligaciones, no se tiene 
problemas para retirar los permisos de embarque 
que permiten exportar (ROE)”, indicó Schifo. 
Recordó, además, que la presidenta de la Nación 
habló de hacer gestiones para ampliar la Cuota 
Hilton. “La Comunidad Económica Europea abrió 
un protocolo por 20 mil toneladas más para distri-
buir en el mundo, pero si nos toca un porcentaje a 
la distribución anterior de las 28 mil, la Argentina 
no puede recibir menos de 7 u 8 mil toneladas 
adicionales”, anotó.

“Y si la distribución se hace con concepto territo-
rial, el Chaco también puede tener una importante 
participación”, agregó, a la vez que recordó que la 

manos de obra. “En total el proyecto prevé generar más 
de 250 puestos de trabajo pero en una primera etapa que 
comienza en lo inmediato se emplearán 100 puestos”, 
explicó Ramseyer.

El empresario aseguró que en menos de seis meses el 
frigorífi co FrigoChaco abrirá sus puertas luego de más 
de 10 años de permanecer cerrado. Asimismo advirtió 
que la incorporación de mano de obra se realizará a 
partir del momento en forma progresiva hasta comple-
tar los 250 nuevos puestos o más. De esta manera la 
industria frigorífi ca contendrá 500 puestos de trabajo 
directos en el Chaco. El proyecto también impactará 
fuertemente en el valor agregado que generará la pro-
ducción de carne local.

II. Declaraciones del titular del frigorífi co Toba1

El titular del frigorífi co Toba, Alberto Schifo, des-
tacó las medidas que permitirán reactivar FrigoChaco 
después de diez años de que la planta estuviera inactiva, 
y anotó esas acciones en el marco de los esfuerzos que 
se realizan para fortalecer la industria frigorífi ca cha-
queña y generar nuevos puestos de trabajo.

El directivo también brindó detalles de las mejoras 
que se realizan en el frigorífi co Toba, y señaló que con 
la reapertura de la planta de FrigoChaco, la provincia 
podrá duplicar sus exportaciones cárnicas.

“Es un gran salto para la provincia del Chaco, no 
sólo en lo que compete a nuestra inversión con el 
grupo Friar y Vicentín, sino que el esfuerzo manco-
munado de los productores se refl eja en esta realidad. 
En poco tiempo más, con la reapertura de esta planta, 
el Chaco duplicará su capacidad de exportación de 
carnes”, dijo Schifo en declaraciones a FM Univer-
sidad, al detallar los esfuerzos que se realizan en la 
provincia para ampliar la capacidad de la industria 
frigorífi ca.

Se refi rió así a la reunión que representantes del 
sector mantuvieron con el gobernador Jorge Capitanich 
para avanzar en las tratativas por un convenio de co-
laboración con el frigorífi co Toba para generar nuevos 
puestos de trabajo, y que contempla la reapertura del 
frigorífi co FrigoChaco luego de 10 años de permanecer 
cerrado, y a través de la ampliación del frigorífi co Toba 
de su capacidad de faena. Schifo indicó que el frigorífi -
co Toba incorporó 40 trabajadores, y encara obras para 
terminar otro sistema de congelamiento, más moderno, 
que tendrá mayor capacidad, elevándose a 75 toneladas 
por día de carne congelada, cuando en la actualidad se 
llega a 25 toneladas congeladas.

“Además, se trabajará con un nuevo sistema en la 
playa de faena para pasar de las 350 cabezas que se 
hacen por día en el Toba, a unas 580 cabezas diarias”, 
sostuvo. El directivo estimó que con estas medidas se 
logrará dar empleo a unas 300 personas.

1  “Un frigorífi co se reactiva después de diez años y el 
Toba mejora su equipamiento”. Norte, 22-07-2009.
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ANTECEDENTE

Proyecto de resolución

La Cámara de Diputados de la Nación

RESUELVE:

Expresar su beneplácito por la reapertura del fri-
gorífi co FrigoChaco y la ampliación del frigorífi co 
Toba, con un crédito de 5 millones de pesos que se 
otorgará paulatinamente a través del Nuevo Banco 
del Chaco.

Antonio A. M. Morante.

resolución presidencial habilita a la ONCCA para 
que en circunstancias especiales contemple la reser-
va de cuota para adicionar en caso de emergencia, 
como es el caso de emergencia hídrica que se dio 
en las provincias del Chaco, Formosa y Santiago 
del Estero.
IV. Consideraciones fi nales

Esta es una prueba más del amplio y concreto esfuer-
zo que realiza el gobierno provincial para la creación de 
puestos de trabajo genuinos y fomentar la producción. 
Por ello solicitamos la aprobación de este proyecto de 
resolución.

Antonio A. M. Morante.
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